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Haltet die Hoffnung fest! 

 

Liebe Leserin, lieber Leser, 

Über den kommenden Tagen steht ein Appell als Wochenspruch: „Heute, wenn 

ihr seine Stimme hört, verstockt eure Herzen nicht“ (Heb. 3,15). Die Basisbibel 

spricht von „Starrsinn“. 

Der Vers ist ein Zitat aus Psalm 95. Schon im Alten Testament wird das Volk 

Israel darauf hingewiesen: Haltet euch an Gott! Ihr habt seine Taten (während 

der Wüstenwanderung) gesehen: Sie sind Basis eures Glaubens, da habt ihr 

euren Gott in Aktion erlebt und erfahren. Sie sind Grund genug, im Glauben 

auch zukünftige Werke von ihm zu erwarten!  

Der Hebräerbrief nimmt diesen Gedanken auf. An mehreren Stellen werden wir 

gemahnt: Hört auf das Wort Jesu! Schaut auf ihn! Haltet die Hoffnung fest! 

Schüler kennen es als „Prüfungs-Bulimie“: Allen Stoff kurz vor der Klausur in 

sich hineinfressen, dann passend ‚loswerden´ – nichts davon ist geblieben. Wer 

trainiert, baut Muskeln oder Wissen auf; wer damit aufhört, verliert, was er 

erarbeitet hat. Wer ein Leben mit Jesus begonnen hat und hört auf, nach ihm 

zu schauen, ihn zu suchen, wird verlieren, was er hatte. Auch ein Glaube, der in 

der Jugend im Konfi oder in der Jugendarbeit gewachsen ist, verliert sich, wenn 

er nicht gepflegt und wachgehalten wird. Dann übernimmt der Unglaube: 

Zweifel werden laut und man bewegt sich von Gott weg. Wie beim Volk Israel, 

das seine Erfahrungen mit Gott eben nicht nutzte, um daraus Vertrauen auf 

Gottes künftige Nähe und Hilfe aufzubauen. 

„Heute“ gilt jeden Tag neu. Denn täglich können wir Gottes Stimme hören. In 

den Medien gibt es Mini-Andachten. Die Gemeinden bieten Treffen und 

Gottesdienste an. Gruppen und Kreise schauen in die Bibel. Modernes 

Coaching sagt: Sei dankbar! Ja – auch die Dankbarkeit sieht, was Gott uns Gutes 

tut. So ist er immer um uns und wir haben die Möglichkeit, ihn zu finden, seine 

Hilfe zu erfahren und zu glauben. Wider Starrsinn und Verstockung – was 

nebenbei gesagt auch ohne Glauben keine lebensfördernde Haltung wäre. 

Bleiben Sie behütet und gesegnet! 
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